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      Superhunk Lois & Clark  star DEAN CAIN    sets out to prove he's no mere mega-babe.    Read on to discover why he's much morethan a bod of steel.   His tight, white Calvin Klein tank looks awesome.  His Levi's are a perfect fit.  And his rippedbod is, well, super.  But Dean is still nervous.  " Do I look too beekcake ? " he asks thephotographer as he shyly wraps his arms across his chest in a desperate attempt to hide hispecs.  Superman, it seems, is a little  self-conscious.  Dean is seriouly schizo when it comes to the " beefcake thing ".  His buffness may have helpedhim get his starring   role as Clark Kent a.k.a. Superman, in the hit TV series Lois & Clark   : TheNews Adventures of Superman, but Dean doesn't want people to think  he's a babe without abrain.  " A lot of beautiful people are stupid.    There's a tremendous amount of idiots who lookso good it's frightening  ", says the 29-year-old actor." But if people perceive me as some kind of idiot,   that's their mistake. "  A big mistake.  Because Dean is one of the smartest studs in Hollywood.  He an Ivy Leaguerwith a history degree from Princeton.  He's written screenplays, including two episodes  of  Lois& Clark.  He manages his own producing company.   And in addition to all that, he was set toplay pro football for the Buffalo   Bills until a knee injury sidelined him.  He excels in almostevery  sport on the planet -- " expect ice hockey, " he says.  " I  don't do ice hockey. "     INNER   FORCE  So where does all this superhuman ambition   come from ?  His down-to-earth parents.  Dean isreal clear on  that.  In fact, when he talks about his mom and dad, those big, brown  eyes of hisget a little misty.  " They never pushed me.  I never had to play football.  I never had to get intoPrinceton.  I never had to get great grades.  I only had to try hard.  There  was this unconditionallove.  "  But if you're thinking that he had some completely   uncomplicated childhood, you can thinkagain.  Dean's parents got divorced  before he was born.  When he was 3, his actress mommoved Dean and his  older brother, Roger, from Michigan to California, where she met andmarried  film director  Chris Cain.  Dean has never met his biological dad,  who ishalf-Japanese, and he says he doesn't have any interest in doing so.   And even the NationalEnquirer went digging up durt and found his dad living  in a trailer in Seattle, Dean won't contacthim.  To put it bluntly,  his step-dad is his hero, his biological dad is a total zero who never made an effort to be a real father when he was growing up.  But Dean doesn't want to talk about the past.    Today, at his YM cover shoot, he's totallypsyched about the future.    You can tell that he loves his life right now, even though he'sworking harder than just about any hunk in Hollywood.  "My schedule is awful, awful, awful, awful," he says, describing his 14-hour days on the set of Lois & Clark.  When he's not shooting, Dean works out five   days a week, two hours a day, to look evenly inhis Superman costume.    " I do one hour of weight lifting and one of cardiovascular exercise.   But I don't like it -- I have to do it. "  Dean's majorly rigorous routine leaves hardly   any time for movie premieres and parties, letalone romantic flings, so he plays it serious when it comes to love.  " I don't like to date around. I'm either completely committed or I'm not.  If I go on for a couple of dates and it's not workingout, I end it pretty quick,  "he says.   LOVE LINKS  In college, Dean had what he describes as    " a serious romance " with actress Brooke Shields. He later  dated Pamela Lee before becoming involded in a hot-and-heavy year-and-a-half relationship with Gabrielle Reece.  They seemed like the perfect match  : Dean, a total jock whowon just about every athletic award in high school,  and Gabby, a pro-volleyball player with amega-modeling career.  Today,  he won't talk about Gabby -- or " Gab " as he likes to call her --  because they recently broke up.  " Gab and I aren't together anymore" is all he'll reveal.  Then there's a long pause.  He doesn't  say it, but the tortured expression onhis face screams out :DON'T GO  THERE.  Maybe someday he'll spill, but probably not.    Dean just won't say a bad word about anyone.  AtSanta Monica High School, ke hung out with Rob Lowe and knew Sean Penn, Emilio Estevezand Charlie Sheen.  When they're described as " bad boys, " he leaps to their defense.  " Theyaren't bad boys ; they're just different, " he says.  When asked about the time he played Shannen Doherty's love interest on Beverly Hills, 90210,he tells you how " professional" Shannen was and how she was always nice to him.  He won't dis anyone   -- that's not hisstyle.   Like the quote in his college year-book   says :  Its was the best of times, it was the worstof times, but I'll   only remember the good times.   " It's like seeing someone you were   in a bad relationship with after you haven't dated for awhile, " Dean   explains.  " I'm the type who starts thinking, She's so wonderful,   I can'tbelieve we ever brake up.  Then ten minutes into the conversation   I'll say, Oh yeah, Iremember now.  "  Of course, Dean can only see good times ahead.    He says he wants to do a movie, andthough he's been sent tons of script  and gotten dozens of offers, he's waiting for just the rightone.  "  I'd like to do something action-oriented, but with some real acting, "  he says.  " I'd beinto a movie like Speed. "   HONEY HUNT  As for his romantic future, Dean says his   ultimate love will be " a naturally beautiful person whois friendly,  sweet, not pretentious, and comfortable with herself. "  But his  top turn-ons are honesty -- the most important quality in a person, he says   -- andsmart.  "I hate people who pretend to be educated and talk   about books they haven't read," he says.  But Dean's dream girl doesn't have to be totally inro sports too -- although she'd have to beprepared  to cuddle up on the couch with him and watch football.  For now, his channel-surfing  sidekicks are his three dogs and good buds like Justin Whalin, who plays  Jimmy Olsen on Lois& Clark.  The two actors have such a big-time bond that Justin drops by the shoot to see if he can borrowDean's car.  He has a few friends ( girls ) he'd like to show around L.A., but there's  not enoughroom in his two-seater.  Dean gives up his wheels in a flash.  You see, Dean doesn't live up to his good-guy   image because he has to, but because that'swho he is.  Not Superman   -- just a smart, sweet guy who also happens to look amazing intights.    ''Do I look too beefcake ?''Those arms, those pecs, those dimples are out of the world !How does Dean fit into those tights ?        YM
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      La star de Loïs et Clark, Dean Cain,  nous rencontre pour prouver qu'il n'est  pas qu'un bel homme.  Lisez ce qui suit pourdécouvrir pourquoi   il a plus qu'un corps d'acier.  Le chandail moulant blanc Calvin Klein qu'il  porte le rend simplement craquant.  Sa paire deLevis lui fait à   la perfection.  Et son corps gonflé, a l'air... super.   Mais Dean est encorenerveux.  " Ai-je trop l'air d'une armoire à  glace ? " demande-t-il au photographe tout encroisant ses bras de manière  gênée sur sa poitrine, dans un effort désespéré  pour cacher sespectoraux.  Superman, a ce qu'il semble, est un peu consciencieux envers lui-même.  Dean devient vraiment paranoïaque lorsque   que l'on aborde le sujet de "l'armoire à glace". Son apparence   physique l'a peut-être aidé pour dénicher le premier  rôle de Clark Kent, aussiconnu sous le nom de Superman, dans la série  à succès Loïs et Clark :  les nouvellesaventures  de Superman, mais Dean ne veut pas être perçu comme un beau garçon sanscerveau.   " Beaucoup de belles personnes sont stupides.  Il y a un très grand nombre d'idiotsqui ont l'air si bien que ça en est effrayant.", ajoute l'acteur de 29 ans..  " mais si les gens meperçoivent comme une espère d'idiot, c'est leur erreur. "  Une grosse erreur.  Parce que Dean est  une des personnes les plus intelligentes d'Hollywood.. Il a même   obtenu une baccalauréat en histoire, à l'Université  de Princeton.  Il a écrit desscripts pour la télévision,   incluant deux épisodes de la série Loïs et Clark.    Il gère sa proprecompagnie de production.  En plus de tout cela, il devait jouer avec les professionnels dufootball, pour les Buffalo Bills, jusqu'à ce qu'une blessure à un genou détruise ce rêve.  Ilexcelle dans  presque tous les sports qui existent -- " sauf le hockey sur glace " dit-il.  "Je nejoue pas au hockey sur glace. "   FORCE INTÉRIEURE  Donc, d'où vient toute cette ambition  surhumaine ?  De ses parents, qui ont toujours gardéleurs pieds  sur terre.  Dean est très clair là-dessus.  En effet,  lorsqu'il parle de sa mère et deson père, ses grands yeux bruns paraissent devenir un peu brumeux : " Ils ne m'ont jamaispoussé.    Je n'ai jamais eu à jouer au football.  On ne m'a pas forcé   à aller à Princeton.  Jen'ai jamais eu besoin d'avoir   des excellentes notes.  J'ai seulement essayé très fort.    C'étaitleur amour inconditionnel qui m'a fait avancer. "  Si vous croyez qu'il a eu une enfance idyllique   et exempte de tous problèmes, repensez-y. Les parents de Dean   ont divorcé avant même que Dean ne soit né.  Quand   il avait 3 ans, samère, une actrice, déménagea Dean   et son frère aîné, Roger, du Michigan jusqu'à  laCalifornie, où elle rencontra et épousa Christopher Cain,  un réalisateur et producteur de films. Dean n'a jamais rencontré   son père biologique, qui est à demi-Japonais, et dit qu'il  n'est pasintéressé en aucune manière à faire  de même.  Même le National Enquireer fit une rechercheet  ressuscita le passé.  On découvrit que le père de Dean vivait dans une roulotte à Seattle,mais Dean ne veut pas entrer en contact avec lui.  Pour mettre la le tout noir sur blanc, Deanaffirme que son beau-père est son héros et que son père biologique est un vrai zéro, parce qu'iln'a jamais fait l'effort d'être un vrai père étant plus jeune.  Mais Dean ne veut pas parler du passé.    Aujourd'hui, à la séance de photos pour le magazineYM, il  se branche sur le futur uniquement.  Vous pouvez deviner qu'il aime sa vie comme elleest maintenant, même s'il travaille plus fort que la majorité des autres gens d'Hollywood.  " Monhoraire est chiant, chiant, chiant, chiant ", dit-il, décrivant ses quatorze heures de travail par joursur le plateau de Loïs et Clark.  Quand il ne tourne pas, Dean s'entraîne   cinq jours par semaine, deux heures par jour, pourbien paraître dans  le costume de Superman.  " Je fais une heure de levers de poids et  uneautre d'exercices cardio-vasculaires.  Mais je n'aime pas ça  -- je dois le faire. "  La routine rigoureuse de Dean ne lui laisse  pas beaucoup de temps pour assister à despremières de cinéma   ou d'aller à des soirées organisées, y allant souvent   seul sans copine,donc quand on parle d'amour, ça devient très   sérieux.  " Je n'aime pas tourner autour du pot. Je  suis totalement dévoué ou je ne le suis pas du tout..   Si je sors quelques fois avec lapersonne et que je vois que cela ne fonctionne   pas, je mets le terme à la relation trèsrapidement", dit-il.  LES AMOURS FILIALES  Au collège, Dean a eu ce qu'il décrit   comme  " une sérieuse romance " avec l'actrice Brooke Shields.  Il a ensuite fréquenté Pamela Lee avant d'être  impliqué dans une relation assezmouvementée d'un an et demie  avec Gabrielle Reece.  Ils paraissaient être le couple idéal  :Dean, un super athlète qui a remporté à peu près  tous les mérites sportifs possibles ausecondaire, et Gabby, une joueuse  professionnelle de volley-ball combiné à une super carrière de top modèle.  Aujourd'hui, il ne parle pas de Gabby -- ou "  Gab " comme il l'appelleaffectueusement  -- parce qu'ils ont  récemment rompu.  " Gab et moi ne sommes plusensemble " est tout ce qu'il révèle.  Puis il y a une longue pause.   Il ne le dit pas, maisl'expression torturée sur sa figure crie tout  haut : NE PARLE PAS DE ÇA.  Peut-être craquera-t-il un jour, mais  ce serait étonnant.  Dean ne dira tout simplement pas unmauvais   mot sur personne.  À l'école secondaire de Santa Monica,   il fréquenta Rob Lowe etconnut Sean Penn, Emilio Estevez et Charlie   Sheen.  Lorsqu'ils sont décrits comme des "mauvais garçons " Dean se porte immédiatement à leur défense :    " Ce ne sont pas desmauvais garçons; ils sont seulement différents. " dit-il.  Quand on lui demande la fois où il jouale rôle   de petit copain à Shannen Doherty dans Beverly Hills, 90210, il dit comment elle était"professionnelle ".   Shannen a toujours  gentille avec lui.  Il ne rabaissera personne -- ce n'etspas dans ses  habitudes.   Comme le dit la pensée son album de finissants  au collège :  Il y eutdes moments très noirs, il y  eut d'excellents moments, mais je ne me rappellerai que des bonsmoments.  C'est comme si l'on rencontre une personne   que l'on a fréquenté et que la relation avec ellen'allait  pas bien, après ne pas avoir côtoyé quelqu'un pour un  bout de temps, Deanexplique-t-il, je suis le genre de type qui se  met  à penser : " Elle est tellement extraordinaire, jene peux  pas croire que nous avons rompu."   Dix minutes plus tard, dans  le feu de laconversation, je vais me dire : " Je me rappelle pourquoi maintenant.  "  Bien sûr, Dean n'envisage que des bonnes   choses pour le futur.  Il dit qu'il veut faire partie dela distribution   d'un film, et même si on lui a envoyé des tonnes de scripts  et reçut desdouzaines d'offres, il attend la bonne.  " J'aimerais   faire quelque chose orienté vers l'action,mais avec une véritable   histoire " dit-il  .  " J'aimerais être dans un film  dans le genre deClanches.  À LA RECHERCHE  DE LA PERLE RARE  Pour ce qui est de son futur amoureux, Dean  dit que la copine idéale " serait une personnenaturellement belle   qui est amicale, tendre, pas prétentieuse et confortable avec elle-même. " Mais la qualités majeure qu'il recherche dans une personne  est son honnêteté -- mais elle doitaussi elle intelligente.  " Je déteste les gens qui prétendent avoir de l'éducation   et qui parlentde livres qu'ils n'ont jamais lu" dit-il.  Mais la femme de rêve de Dean n'a pas  besoin d'être une fana de sports non plus -- même sielle doit  être prête à s'asseoir et se blottir sur le sofa avec lui et regarder du foot-ball.  Pour lemoment, ses coups de coeur sont ses trois chiens et des bons amis comme Justin Whalin, quijoue le rôle  de Jimmy Olsen dans Loïs et Clark.  Les deux acteurs s'entendent tellement bien  que Justin est arrivé sans crier gare durant laséance de photographies  pour savoir s'il pouvait emprunter la voiture de Dean.  Il a quelques copines à qui il voudrait faire  découvrir Los Angeles,  mais il n'y a a pas assez d'espace danssa voiture à deux places.   Dean lui prête les clefs de son bolide en un clin d'oeil.  Voyez, Dean ne vit pas à la hauteur  de l'image de gentilhomme parce qu'il le doit, c'estsimplement qui il est.    Pas Superman -- seulement un gars gentil et brillant qui du même coup paraît simplement remarquable en collants.    ''Est-ce que j'ai l'air trop costaud ?''Ses bras, ses pectoraux, ses fossettes sont parfaits ! Comment Dean arrive-t-il à si bien paraître dans ce costume ?  
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